



Higashimurayama City International Friendship Association

東村山市国際友好協会 第124号

連綿と続いてきた

両市の交流を次へ

令和4年度に向けて
—活動報告—



会長
折笠広樹

会員の皆様には日頃より大変お世話になり誠に有難うございます。2018年に40周年を迎えてから4年が経とうとしています。本来であれば次の周年事業に向けて様々な取り組みを考え、総会に提示すべく準備を進めていた所に、しかし、ご案内のようによりコロナ禍のために殆どの活動が制限され、特にメイン事業の一つである学生交流は昨年一昨年とも中止となり、今年もかなり厳しい見通しです。

このような状況下であっても担当委員会の努力によって広報紙の発行は続けており、英会話委員会は講座の再開に向けて講師を確保しています。さらに両市で家族を募集し、オンラインで交流ができないかとの意見が出ています。ネット環境の整備や名所などのビデオ撮影、また英語力の差など、克服すべき課題はありますが、少しでも両市の交流のお役に立てればと考え、熱心に議論しています。

会費納入のお礼とお願い

1978年1月姉妹都市交流締結以来、連綿と続いてきた両市の交流実績は十分に誇れることだと

思います。コロナ禍がいつどのように好転するかわかりませんが「明けぬ夜はない」との言葉を信じ地道な努力を続けていきたいと考えています。

市民表彰おめでとう

昨年9月23日に、市民センターにおいて東村山市市民功労表彰式が行われ、公益部門で当協会の石田悦代氏が受章されました。石田氏は学生受入委員会で永年活動し、その間副委員長を務めました。



英会話講師が交代します

また役員に就任する以前は、インディペンデンス市のグリーンデール小と姉妹校である回田小の校長として交流に携わり、より深い友好の絆を推進しました。現在は当協会の副会長として協会活動に貢献しています。

ことになり、大変残念に思っております。最近会費の集金方法に関し会員や委員からいくつかご意見を頂いています。

英会話講師が交代します

例えば最近はお留守のお宅が多く何度も訪問しなければならぬ、ネットで振り込みたいができないかなどです。ライフスタイルの変化から今までのような会費集金の方法が良いのかなど、現在役員会で議論しているところですが、会員の皆様にアンケートをしてご意見を伺う予定です。ご協力をお願いします。

会費納入御礼

賛助会員さま(敬称略・あいうえお順)
石黒文夫、市川正史、大野茂、角田孝司、川合萬次郎、木島安明、肥沼和男、桜井喜吉、澤田泉、関弘子、當間義夫、細渕一男、丸山キミ、(株)あさひや、エネックス(株)、折笠歯科医院、(有)小町総業・小町寿夫、(社福)コロニー印刷、(株)三光商会、JA東京みらい東村山支店、東京交通(株)、東京東村山ロータリークラブ、東光建設(株)、(有)當間石材店・當間洋吉、(株)千代田防災、(株)長坂式典センター、(有)東村山給食センター、(公社)東村山市医師会、(一社)東村山市歯科医師会、(社)東村山市薬剤師会、東村山青年会議所、東村山青年会議所シニアクラブ、東村山むさしの認定こども園・野澤秀夫、武蔵野労務管理事務所、山崎製パン(株)埼玉第二東村山工場

交流の歴史を伝えるDVD

当協会は昨年3月よりイ市姉妹都市委員会と共同で、両市の交流がどのように始まり、それが44年間どのように繋がれてきたかを記録するDVD製作に取り組みできました。このDVDには大きく3つの内容が含まれています。

トーマス・ダック講師

オーストラリア・メルボルンの近くの酪農の町から来ました。4人の子供がいます。



カナダのトロント出身です。娘が一人います。名前はミアで、8歳です。趣味はテニスです。アイスホッケーの試合を見るのも歌を歌うのも好きです。また、自宅でのバーベキューやキャンプに行くのも大好きです。受講生の方々の交流を楽しみにしています。

訃報

元拡充委員会委員長の宮崎富義さん(87)が昨年9月21日に亡くなりました。宮崎さんは亡き奥様と共にイ市の訪問学生をご自宅に招き、そうめん流しや着物の着付け体験でもてなし、富義さんは日本舞踊や書道を披露するなど、両市の学生交流に尽力されました。

第一に、当市民の石津元氏が

第一に、当市民の石津元氏がラーナ・ホワイトさんを含む市民の方にどのように出会ったのか、そして、この出会いによって両市の友好関係はどのように進展してきたかです。

第二に、その後の生活文化交流の数々の映像やホストをされた方々からの懐かしいお話。

第三に、3人の派遣生OB、ウィアー市長、渡部市長からの感動的なメッセージです。

会員募集中!!

東村山市国際友好協会は両市の交流を進めるボランティア団体です。年会費 一般会員 2,000円、学生会員 1,000円、賛助会員一口 10,000円から

問合せ先 市役所内 市民相談・交流課 042-393-5111

温故知新

姉妹都市との友好を長年歩み続けてきましたが、今はやむなく立ち止まらずを得ません。そこで、今までにホームステイを体験した派遣学生に、当時のことを振り返ってもらいました。

《質問》

- ① 楽しかった・嬉しかったこと
- ② 失敗や苦勞したこと
- ③ 得たことや役に立ったこと
- ④ 今後の派遣学生へ
- ⑤ 協会に期待すること

35回派遣生(2019) 白井祐佳



- ① 楽しかった・嬉しかったこと
ホームステイ先の家族と仲良くなれたことです。
- ② 失敗や苦勞したこと
拙い英語でも会話は成立するけど、瞬時に思うように言葉が出てこなくて苦勞しました。
- ③ 得たことや役に立ったこと
アメリカ人の価値観や文化の違いを知って世界は広い事に気づき、視野が広がりました。
- ④ 今後の派遣学生へ
アメリカに行った際に、言語の壁で苦勞しないために英語の勉強をちゃんとすることです。
- ⑤ 協会に期待すること
これからもこの活動を続けていくことを期待しています。



34回派遣生(2017) 大塚智喜

- ① 楽しかった・嬉しかったこと
英語を使って意思疎通を図れた時が一番うれしかったです。英語を実際に使用する機会がなかったから、達成感や喜びを感じました。ホストファミリーとスポーツをしたり、派遣団員の仲間と共にアメリカで生活したりしたこと自体が非常に楽しかったです。
- ② 失敗や苦勞したこと
やはり英語を話すことが難しく、思ったことを伝えることが出来ないので苦勞しました。ただ、ホストファミリーも我々の英語が堪能でないことを理解していたため、苦勞はしても頑張っただけでした。
- ③ 得たことや役に立ったこと
この経験を経て、私は大学4年次に休学をして留学をすることを決めました。派遣団で海外経験をjして自信をつけたこと、海外に興味を持つたことが大きかったと思います。
- ④ 今後の派遣学生へ
失敗を恐れず、英語が下手でも誰もバカにしません。絶対に今後の糧になると思うので、全力で苦勞を楽しんでください。

- ⑤ 協会に期待すること
OBとして協力したいことはありますが、実家を離れたため距離的に難しいことがあると思います。こんなご時世なのでオンラインなどを使って交流会をしてほしいです。

28回派遣生(2010) 高橋雅美



- ① 楽しかった・嬉しかったこと
ホストファミリーが家族のように受け入れてくださり、数年後東村山に来てくれた折、再会できたこと。
- ② 失敗や苦勞したこと
英語で上手く会話ができなかった私は、ジェスチャーや目で話しました。(反省)
- ③ 得たことや役に立ったこと
人の優しさを実感し、参加して勇氣と自信になり、色々なことに挑戦するきっかけとなった。
- ④ 今後の派遣学生へ
英会話が出来るにこしたことはありません。
- ⑤ 協会に期待すること
コロナが収束したら、交流を再開してほしいです。

Garyさんの思い出

Gary・Moxleyさんが昨年7月11日59歳で亡くなりました。2014年に引率者として来日。また、多くの学生・市民をホストしてくださった方です。その



ゲイリーさん(右)夫妻と

中の一人、尾崎凜菜さんに思い出をつづっていただきました。

33回派遣生(2016) 尾崎凜菜

Garyさんの突然の訃報を聞いた時はすぐには受け入れられませんでした。エネルギーと愛に溢れるGaryさんにもう会えないというのは、想像できなかったからです。Moxleyファミリーと私の家族の関係が始まったのは、約18年前に遡ります。長女のサラが派遣生と

して我が家に滞在してくれたことがきっかけで、妹のオードリーとシドニーも我が家で受け入れ、私と私の弟はMoxleyファミリーに受け入れていただきました。

アメリカに到着した時、温かくハグをして迎えてくれたこと、鮮明に覚えています。滞在中はシューティングやボートの操縦など日本では経験できない事に挑戦させてくれました。私の英語をサポートしながら、優しい笑顔で話を聞いてくれたこと、本当に感謝しています。弟が訪れた際も、本当の息子のように接してくれ、私も私の弟もGaryさんをアメリカにいるお父さんのように思っていました。サラの結婚式に私の両親が招

コーヒープレイク

私がオリンピックボランテニアに参加した理由は、国際友好協会の英会話講座で習得した知識を試したいと考えた事です。

さて、大会前には、研修やエラーニングで知識を高め、心の準備を整えていました。しかし、コロナ禍により大会直前に無観客開催となり、来日外国人へ「おもてなし」をすることが出来なくなり残念な事になりましたが、オリンピック観戦のため競技場に来た可愛い小学生を沿道で歓迎したり、会場周辺の環境整備などに従事しました。その途中で



(藤原幸博)

人と人
発行：東村山市国際友好協会
編集：広報委員会
東村山市本町 1-2-3
東村山市役所内
☎393-5111 内線3313
http://www.h-ifa.com/

待っていたように、私も人生の節目でGaryさんに報告したいと思っていました。それが叶わなくなりとても寂しいですが、これからも天国から私たちを見守ってくれたら嬉しいです。

お知らせ

◆中止する事業
令和4年度学生受入・派遣事業はコロナ禍のため中止となりました。

◆令和4年度総会
5月21日午後から東村山市中央公民館レクリウムで開催予定。なお、コロナ禍で変更する事もあります。詳細は協会HPでご確認ください。

編集後記

『歌会始』で天皇陛下は「世界との往き来難かる世はつづき窓開く日を偏に願ふ」と詠まれました。姉妹都市交流の窓が閉ざされ、再開の見通しは不透明ですが、この歌に込められた願いは当協会も同じです。「人と人」の交流の窓再開に向けて準備を整えてまいります。